

## L'AUTO SPORT ACADEMY OBTIENT LE LABEL WORLDGREEN SPORTS

Développé par Worldsports Events, le label "Worldgreen Sports" met en lumière et valide les pratiques éco-responsables des institutions sportives. C'est donc une belle reconnaissance pour le centre de formation fédéral qui, depuis de nombreuses années maintenant, s'est inscrit dans une démarche de développement durable visant à limiter l'impact de son activité sur l'environnement et à intégrer des pratiques d'éco-responsabilité avec la mise en place d'une charte environnementale.



Cette charte environnementale (cf. pages suivantes) définit les diverses actions que l'Auto Sport Academy mène pour combattre les nuisances engendrées par ses activités en particulier et la pratique du sport automobile en général. On pourrait d'ailleurs y ajouter une récente et innovante décision prise par l'institution fédérale. En effet, depuis le meeting du Val de Vienne, l'Auto Sport Academy pose un film de récupération des déchets sous les dalles présentes dans son paddock. Elle dispose également de tapis absorbants et à l'issue de chaque compétition, ces protections sont récupérées puis recyclées ou détruites selon les normes en vigueur.

L'action entreprise par l'Auto Sport Academy en faveur du développement durable a donc retenu l'attention de Worldsports Events qui attribue annuellement le label 'Worldgreen Sports' au travers d'un Comité d'experts. Les nombreux critères d'évaluation permettent de valider les bonnes pratiques éco-responsables mises en place au sein des institutions sportives et dans l'organisation, la promotion, la diffusion d'un événement sportif.

Worldsports Events place la responsabilité sociétale au centre de ses préoccupations et en attribuant ce label, son objectif est de soutenir et d'informer sur les actions et comportements éco-responsables, ceux-ci favorisant l'utilisation des énergies renouvelables et contribuant à la réduction des émissions de CO2 et des déchets de toute nature.

*« Au travers de notre centre de formation, nous entendons nous impliquer pour l'avenir de nos jeunes en les formant à un métier, certes, mais aussi en leur transmettant des valeurs, en les incitant à appliquer certaines pratiques. »* explique Nicolas Deschaux, Président de la Fédération Française du Sport Automobile.

L'implication de l'Auto Sport Academy se concrétise par une approche citoyenne : détection et formation de jeunes talents du sport automobile, soutien à des associations caritatives, aide logistique à des opérations de démocratisation du sport automobile, appel aux centres d'aide par le travail pour la réinsertion professionnelle, etc., par une approche responsable : sensibilisation aux risques routiers, prévention du dopage, etc. et par une approche environnementale.

*« Depuis 2008, nous avons établi une charte environnementale qui n'a cessé d'évoluer intégrant au fil du temps de nouvelles pratiques éco-responsables. Cette labellisation concrétise donc notre action. Elle met en avant aussi le fait que l'Auto Sport Academy œuvre à la fois pour le futur du sport automobile en formant des pilotes, mécaniciens et moniteurs de pilotage tout en développant des actions pour préserver l'avenir de notre planète. »* conclut Nicolas Deschaux.

Plus d'infos : <http://www.worldsports-events.com/worldgreensport/>

CONTACT PRESSE : JULIE RUBIN - 06.17.49.20.30 - JRUBIN@ASACAD.COM



## L'ECO-CHARTRE DE L'AUTO SPORT ACADEMY

Face aux préoccupations écologiques de notre temps, l'Auto Sport Academy propose une charte environnementale qui définit les diverses actions qu'elle mène pour combattre les nuisances engendrées par la pratique du sport automobile. Le centre de formation fédéral s'engage donc de façon concrète dans une démarche de développement durable visant à limiter l'impact de son activité sur l'environnement. Au-delà de cet aspect, l'Auto Sport Academy entend également intégrer des pratiques d'éco-responsabilité dans la vie quotidienne du centre de formation.

### REDUCTION DU NIVEAU SONORE

Introduit en 2008, son nouvel outil pédagogique respecte les nouvelles normes sonores en vigueur selon la réglementation FFSA (niveau sonore maximal mesuré : 100 dB). Néanmoins, l'Auto Sport Academy entend réduire progressivement le niveau sonore des monoplaces, une étude est en cours pour atténuer le bruit des voitures lors des meetings de compétition.

Par ailleurs, durant les entraînements sur les pistes du Mans, l'Auto Sport Academy s'engage à installer prochainement des silencieux amovibles encore plus performants.

### ECONOMIE DE CARBURANT ET DIMINUTION DES EMISSIONS POLLUANTES

L'Auto Sport Academy a travaillé afin d'obtenir un gain de consommation absolu de 11 % en faveur de sa nouvelle voiture malgré des performances chronométriques en hausse de 8 %. En consommation spécifique, le gain est considérable puisqu'il est de 29 %, avec autant de réduction d'émission de CO<sub>2</sub>.

Cette monoplace est équipée d'une sonde lambda à technologie "large bande" permettant un contrôle fin et constant des réglages moteurs et donc une diminution des émissions de CO<sub>2</sub>.

Elle possède également une coupure d'injection en décélération comme les voitures de série qui n'affecte pas la qualité de pilotage, mais qui contribue à la réduction de la consommation de carburants et de l'émission de CO<sub>2</sub>.

Utilisation exclusive du carburant Total Excellium sur la flotte des véhicules légers, utilitaires et lourds.

L'Auto Sport Academy étudie la possibilité d'utiliser du carburant Total Excellium en compétition, toujours dans le but de réduire sa consommation de carburant.

La décoration de la monoplace de l'Auto Sport Academy est désormais réalisée avec de la peinture à l'eau (diminution des composés organiques volatils dont les diluants).

Utilisation de fontaine de dégraissage biologique sans solvant ni COV pour le nettoyage et dégraissage de maintenance.

Création d'une cellule de réflexion pour la mise en place d'une politique globale de compensation de l'émission de CO<sub>2</sub>.

### DES VEHICULES ECOLOGIQUES

L'Auto Sport Academy s'implique dans la maintenance des véhicules électriques proches de la compétition. En effet, l'Auto Sport Academy a en charge, depuis de nombreuses années maintenant, la maintenance des karts électriques utilisés dans le cadre de l'opération Kart Jeunes, opération grand public en partenariat avec EDF. Depuis 2011, elle gère également la flotte de mini-karts électriques -destinés aux enfants de 7 à 10 ans- développés pour la tournée 'Cars 2', une opération promotionnelle des Ecoles

Françaises de Karting en partenariat avec Disney.

La monoplace de l'Auto Sport Academy est équipée d'un moteur et d'un réservoir permettant l'emploi des carburants de nouvelle génération de type biocarburant E85, en attendant les applications des carburants issues de la biomasse.

#### **GESTION DES DECHETS ET SECURISATION DE STOCKAGE**

- Retraitement des 1500 pneus usagés que l'Auto Sport Academy utilise chaque année
- Récupération déchets et pièces cassées sur les meetings. L'Auto Sport Academy s'applique à ne jamais laisser des pièces usagées ou détritrus de tout ordre sur les circuits où elle se produit.
- Récupération, échange standard ou recyclage des consommables bureautiques : papier, cartouches d'encre, etc.
- Respect des règles de stockage des matières dangereuses (carburants, huiles, nettoyeurs...) avec la mise en place de bacs de rétention/ récupérateur afin de ne pas polluer les sols en cas de fuite.

Utilisation de :

- Bacs de rétention pour tous les liquides stockés dans les locaux
- Deux bacs de décantation pour les eaux pluviales et les eaux de parking
- Bac de décantation/dégraissage pour la piste de lavage véhicules

L'Auto Sport Academy est signataire d'un contrat d'entretien de tous les bacs de décantation, rétention et dégraissage et tous les ans, un contrôle est fait par les services de la communauté urbaine du Mans.

#### **DES DECISIONS ECOLOGIQUES**

L'Auto Sport Academy utilise des produits nettoyeurs de carrosseries biodégradables pour ses monoplaces et pour sa flotte des véhicules légers, utilitaires et lourds.

L'Auto Sport Academy travaille pour n'utiliser, dans un avenir proche, qu'une papeterie (courriers, papier imprimante, enveloppes...) 100 % recyclée ou issue de forêts gérées durablement et des fournitures (stylos, colles...) rechargeables et/ou fabriquées sans substances toxiques.

Pour ses documents de communication, Auto Sport Academy fait appel à un imprimeur certifié Imprim' Vert, label garantissant la bonne gestion des déchets dangereux, la sécurisation de stockage des liquides dangereux et la non utilisation des produits toxiques.

L'Auto Sport Academy tente de réduire les déplacements grâce à une meilleure organisation, l'utilisation intensive des nouvelles technologies (visio, web & call conférences) et le développement du télétravail quand cela est possible.

L'Auto Sport Academy fait appel à des prestataires de la région afin de limiter les dépenses d'énergie en termes de transport et à chaque fois qu'elle en a la possibilité, l'Auto Sport Academy s'attache à choisir des fournisseurs qui s'inscrivent également dans cette démarche.

---

AUTO SPORT ACADEMY  
TECHNOPARC DES 24 HEURES - CHEMIN AUX BOEUFs - 72100 LE MANS  
TEL. : 02.43.43.61.00 - MAIL : INFO@ASACAD.COM  
WWW.AUTOSPORTACADEMY.COM

CONTACT PRESSE : JULIE RUBIN - 06.17.49.20.30 - JRUBIN@ASACAD.COM